
Protokoll der Jahreshauptversammlung des TSV Georgsdorf am 26.04.2018 um 19.30 Uhr im 
Vereinslokal Kösters

TOP 1 Begrüßung

Der 2. Vorsitzende Gerd Koel heißt alle Anwesenden zur Jahreshauptversammlung herzlich willkommen. 
Besonders begrüßt er die Bürgermeisterin Anja Schupe und möchte die Gelegenheit nutzen sich für die 
sehr gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde und die vielfältige Unterstützung durch den Gemeinderat im 
vergangenen Jahr bedanken. Der Dank soll auch an die Gemeinderatsmitglieder weitergegeben werden. 
Der Verein freut sich auf eine weiterhin gute und vertrauensvolle Zusammenarbeit. Danke sagen möchten 
wir auch allen Sponsoren und Partnern, die uns auch im vergangenen Jahr wieder tatkräftig unterstütze 
haben.

TOP 2 Feststellung der Stimmberechtigen/Beschlussfähigkeit

Gerd Koel stell fest, dass die Einladung zur Hauptversammlung satzungsgemäß erfolgt ist. Die 
Bekanntmachung erfolgte durch das Internet, durch Aushang, Postwurfsendung und durch eine Anzeige 
in den Grafschafter Nachrichten. Es sind 53 Vereinsmitglieder anwesend, davon alle älter als 16 Jahre. 
Somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Gerd Koel gibt noch einen kurzen Sachstand zur 
Mitgliederentwicklung im Jahr 2017. Am 01.01.2017 waren 834 Personen Mitglied im TSV Georgsdorf. 
Im Verlauf des Jahres gab es 29 Abmeldungen und 23 Anmeldungen, sodass sich der Mitgliederstand am 
31.12.2017 bei 828 Mitgliedern einstellte. 

TOP 3 Gedenken an verstorbene Mitglieder

Gerd Koel möchte mit den Anwesenden der seit der letzten Jahreshauptversammlung verstorbenen 
Mitglieder gedenken und bittet alle, sich von den Plätzen zu erheben. Verstorben sind:

Stefan Warsink, verstorben am 18. Februar 2017

Claudia Egbers, verstorben am 05. Juni 2017

Heinrich Evers, verstorben am 07. August 2017

Janna Stoeten, verstorben am 05. Dezember 2017

Lukas Schippers, verstorben am 20. Dezember 2017

Alfred Bingler, verstorben am 13. Februar 2018

Johannes Grobbe, verstorben am 26. Februar 2018

TOP 4 Genehmigung des Protokolls der letzten JHV am 18.05.2017

Das Protokoll wurde über die Internetseite den Mitgliedern zur Verfügung gestellt, zudem liegt es 
vereinzelt auf den Tischen zur Einsicht bereit. Gerd Koel bittet um Handzeichen, wer dem Protokoll der 
letzten JHV zustimmen kann. Das Protokoll wird einstimmig ohne Gegenstimmen und Enthaltungen 
angenommen. 

TOP 5 Zusammenfassung der Rechenschaftsberichte

Die Rechenschaftsberichte sind seit längerer Zeit auf der Internetseite einzusehen, ein Dank geht an die 
Verfasser. Gerd Koel gibt im Folgenden eine kurze Zusammenfassung der Sparten:



Fußballjugendabteilung (Bericht von Oliver Ende)

Neben einigen guten Platzierungen hatte die A-Jugend in der Spielzeit 16/17 in der I. Kreisklasse 
gleich zweimal Grund zu feiern: Sie gewannen sowohl die Meisterschaft als auch den 
Fairnesspokal in ihrer Spielklasse! Herzlichen Glückwunsch an das Trainerteam und die Spieler! 
Am Ende der Sommerferien fand wieder unsere Jugendsportwoche statt. Hier haben alle 
Jugendmannschaften ein Turnier ausgerichtet bzw. ein Freundschaftsspiel absolviert. Am 
Samstagnachmittag vorm TSV-Abend haben sich neben dem ausgerichteten Cliquenturnier auch 
noch andere Abteilungen, wie z.B. die Bouleabteilung oder die Volleyballabteilung zu einem 
Freiluftturnier verabredet. Auch die Mountainbike-Abteilung hat einen Geschicklichkeitsparkour 
für interessierte Kinder und Jugendliche aufgebaut. Der Tag war gut besucht und ein voller 
Erfolg! Der Dank geht an die zahlreichen Helfer, ohne die ein solcher Tag nicht möglich 
gewesen wäre! Danke. In die Saison 17/18 sind wir mit 9 Mannschaften der JSG 
Esche/Georgsdorf gestartet. Somit können wir aktuell in jedem Jahrgang eine Mannschaft stellen. 
Insgesamt werden die Mannschaften von 21 Georgsdorfer und 7 Escher Trainern trainiert. Von 
den 9 Mannschaften haben wir auch eine C- und B-Mädchenmannschaft in Zusammenarbeit mit 
den Vereinen Esche und Veldhausen gemeldet. Die Zusammenarbeit funktioniert sehr gut. Im 
Namen der Kinder und der Eltern möchten wir uns bei allen Betreuern, Trainern, ehrenamtlichen 
Helfern, Vorstand und Sponsoren für die Zeit und Unterstützung bedanken. 

Fußball Erste und zweite Herrenmannschaft (Bericht von Andre Alferink und H-H. Smit)

Nach der Kreisligasaison 2016/2017 musste die Mannschaft um Trainer Hartmut Werning den 
Gang in die 1. Kreisklasse antreten. Zu Beginn der Saison 2017/18 musste man sich mit den 
Abgängen von Sebastian Berger und Tobias Schnieders mit einem sehr kleinen Kader 
beschäftigen, Verstärkung erhielt man durch Fabian Ahuis.Vom Verletzungspech der letzten 
Jahre blieb die Mannschaft auch in dieser Saison nicht verschont, so dass Hartmut Werning oft 
mit Fussballschuhen am Spielfeldrand stand und häufig aktiv mitspielte. Aktuell belegt die 
Mannschaft den 7. Tabellenplatz. In der nächsten Saison wird die Mannschaft weiterhin von 
Hartmut Werning betreut. Vielen Dank an dieser Stelle an Hartmut für die tolle Zusammenarbeit. 
Die zweite Mannschaft beendete die Saison 2016/2017 auf einem erfolgreichen 3. Tabellenplatz 
in der 3. Kreisklasse. Kurzzeitig schnupperte man sogar an einem Aufstiegsplatz. Unter der 
Leitung des Trainerteams um Manuel Kronemeyer, Andre Kaupel und meiner Person, belegt die 
Mannschaft aktuell ebenfalls den 7. Tabellenplatz. Die äußerst schlechte Hinrunde konnte mit 
Beginn der ersten Rückrundenspiele ein wenig positiver gestaltet werden. Für die kommende 
Saison ist man aktuell noch auf der Suche nach einem neuen Trainerteam. 

Bericht Fußball Damenmannschaft 

Zur neuen Saison kamen 5 Spielerinnen aus der Jugend zum Team der Damen hinzu. Es wurde 
eine 11er Mannschaft in der 1 Kreisklasse gemeldet. Die Mannschaft erreichte im Laufe der 
Saison 33 Punkte und ein Torverhältnis von 73:37 Toren. Das war am  Saisonende der 5. 
Tabellenplatz. Im Kreispokal erreichte man das Viertelfinale, das leider mit 3:2 gegen SG VV 
Nordhorn verloren wurde. Bei den Hallenkreismeisterschaften kamen sie in die Endrunde der 
letzten 4 Mannschaften, wo sie sich im Finale erst im Elfmeterschießen der 1 Mannschaft von 
SG Bad Bentheim geschlagen geben musste. Mit  Hannah-Evita Egbers stellte der TSV 
Georgsdorf den Torschützenkönig in der Kreisklasse. Mit  36 Toren in der Saison hatte Sie 13 



Tore mehr als Luisa Bolk von SG Ringe Neugn. Hoogstede. Ihr wurde am Saisonende eine 
Törjägerkanone überreicht.

Fußball Alte-Herren (Bericht von Christian Schupe und Gert Röttgers)

Unsere Alte Herren Fussballer konnten in der letzten Saison einen soliden 5. Tabellen-platz in 
der B-Klasse erreichen. Hier ist eine Person ganz besonders hervorzuheben: Nach über 1.100 
Seniorenspielen hat Heinz-Ludwig Berends sein Amt als Trainer der Alten Herren und auch 
seine aktive Laufbahn als Spieler beendet. Trotz seiner kleinen Füße hinterlässt er große 
Fußstapfen! Vielen Dank Ludwig. In der aktuellen Saison wird das Team von Christian Schupe 
und Gert Röttgers betreut und belegt aktuell einen guten 4. Tabellenplatz. Jedoch ist das rettende 
Ufer noch nicht erreicht. 

Schiedsrichterabteilung

In der Schiedsrichterabteilung gibt es zum Vorjahr keine Veränderungen. Als Schiedsrichter sind 
weiterhin aktiv: Fabian Ahuis, Florian Egbers, Yannik Koops, Simon Oldekamp, Armin Ahuis, 
Günter Ahuis, Gerd Koel und Thorsten Waetjen. Hierfür gebührt allen unser herzlichster Dank. 
Jan Visschedyk hat aus privaten Gründen mit der Schiedsrichtertätigkeit aufgehört. 

Badmintonabteilung (Bericht von Berthold Meyer und Christian Röttgers)

In der Saison 2017/2018 konnte keine eigene Mannschaft in der Kreisliga gemeldet werden. 
Einige unserer Spieler haben daher die 3. Mannschaft des SV Veldhausen in der Kreisliga 
unterstützt. Trotz der Zusammenlegung war auch hier die Personaldecke sehr dünn, so dass man 
sich mit dem letzten Platz begnügen musste. Um in der nächsten Saison wieder am Spielbetrieb 
in der Kreisliga teilnehmen zu können wird Verstärkung benötigt. Alle Interessierte sind herzlich 
willkommen. Durch den tragischen Tod von Claudia Egbers mussten Veränderungen beim 
Jugendtraining vorgenommen werden. Hier bietet nun Berthold Meyer für interessierte Kinder ab 
der 4. Klasse ein Training an. Weitere Einzelheiten können dem Jahresbericht von Berthold 
Meyer und Christian Röttgers entnommen werden.

Boule Abteilung (Bericht von Klaus Nyhoegen)

Im Jahr 2017 war unsere Bouleabteilung sehr erfolgreich. Alle Jahresziele haben wir nicht nur 
erreicht, sondern noch übertroffen. Vorrangig ging es uns um die Erweiterung der Bouleanlage 
von ursprünglich 3 auf jetzt 6 Spielfelder. Wegen der Teilnahme ab 2017 am Ligabetrieb des 
Grafschafter Boulesports war diese Maßnahme erforderlich. Vielen Dank an alle beteiligten 
Sportkameraden, insbesondere an Lambertus Kronemeyer für die Planung sowie Leitung der 
Durchführung. Die Entwicklung der Boule-Abteilung ist insgesamt sehr positiv. Der Einstieg in 
den Ligabetrieb ab der Saison 2017 konnte mit einem Gruppensieg in der Meisterschaft 
erfolgreich gestaltet werden. Wir konnten in 2017 erneut Mitspieler und Spielerinnen 
dazugewinnen. An den Trainingsabenden sind nun durchschnittlich 14 Personen anwesend. Ab 
Saison 2018 haben wir ein zweites Team für den Ligabetrieb gemeldet. Für diese Mannschaft 
können wir noch einige neue Spielerinnen und Spieler gebrauchen! 

Kegelabteilung (Bericht von Marianne Kösters)



In der Saison 2016/2017 haben wir eine Mannschaft gemeldet. Die 1. Mannschaft spielte in der 
Kreisliga Herren und belegte den 1. Platz. Für die Saison 2017/2018 konnte der TSV Georgsdorf 
aufgrund von Personalmangel keine Mannschaft melden. Voraussichtlich werden wir für die 
Saison 2018/2019 wieder eine Mannschaft melden können. Diese besteht aus momentaner Sicht 
aus 4 Damen und einem Herrn. Wie in den Jahren zuvor freuen wir uns über jeden Neuzugang, 
dem wir diese tolle Mannschafts-sportart näher bringen können.

 Tanzgruppen (Bericht von Kerstin Helmer)

Weiterhin gibt es zwei Tanzgruppen. Die "Coolen Girls" im Alter von 4 Jahren (einschließlich 2. 
Klasse). Die Gruppe besteht aus 15 Kindern. In der zweiten Gruppe trainieren die Mädchen ab 
der 3. Klasse. Diese Gruppe besteht aus 8 Kindern. Die Tanzgruppen konnten ihre einstudierten 
Tänze auf einem Altennachmittag und dem Winterfest des TSV Georgsdorf vorführen. Für 2018 
gibt es auch schon Anfragen zum Vortanzen. 

Gymnastikabteilung (Bericht von Gerda Jansen)

Alle drei Gruppen, Senioren, Damen und Step-Aerobic, erfreuen sich immer noch großer 
Beliebtheit. Über 50 Vereinsmitglieder nehmen daran teil. Erfreut ist die Gymnastik-abteilung 
über den dritten Platz von Martina Silder zur Wahl der Sportlerin des Jahres. 

Volleyball (Bericht von Heinz Grobbe)

Unsere Volleyballer, die Flying Kikkerts, haben in der Hallensaison 2016/2017  in der 
Hobbyliga Emsland/Grafschaft Bentheim mit 5 gewonnenen Spielen und 1 verlorenem Spiel bei 
7 teilnehmenden Mannschaften den 2. Platz belegt. In der Beachvolleyballrunde wurde bei 8 
teilnehmenden Teams, leider nur der 6. Platz erreicht. Das Abschlussturnier fand in Haren statt. 
Im Rahmen der Jugendsportwoche veranstaltete die Volleyball-abteilung ein 
Beachvolleyballturnier an dem 7 Mannschaften teilnahmen. Hier wurde ein guter 3. Platz erspielt.

Bauerngolf (Bericht von Marianne Roovers)

In 2017 haben sich wieder viele „alte Bekannte“ beim Bauerngolf eingefunden. Viele Gruppen 
reservieren sofort einen neuen Termin für die kommende Saison. Das führt natürlich dazu, dass 
man neuen Interessenten oft eine Absage erteilen muss. Daher eine Bitte an alle Interessierte: 
Meldet euch frühzeitig um einen Termin zu vereinbaren. Im Mai waren Dineke Dijkgraaf und 
Marianne Roovers zusammen mit Kristin Koel vom NFV beim „Markt der Möglichkeiten“ in 
Wolfsburg. Da wurde die Sportart „Bauerngolf“ vorgestellt und dargeboten. Ehrengast war 
Pierre Littbarski, der mit viel Interesse und Begeisterung den Bauerngolfschläger gegen den Ball 
schlug. Den Tag durften unsere beiden TSV-Damen als Dankeschön für das Ehrenamt genießen. 
Es werden nach wie vor tatkräftige Helfer gesucht, um alles Notwendige immer wieder zu 
bewältigen! Denn viele Hände können viel mehr leisten. Meldet euch!

Karate (Bericht von Hermann Egbers)

Am 14.03.2017 wurde unserem Dojoleiter Holger Averes die B-Prüferlizenz vom Karateverband 
Niedersachen (KVN) erteilt. Damit ist er befugt alle Prüfungen (bis Braungurt) abzunehmen. Am 
25.03.2017 fand unter der Leitung von Thorsten Dirks,      5, DAN Goju-Ryu, A-Trainer und A-
Prüfer des deutschen Karateverbands (DKV), in der Turnhalle in Georgsdorf ein 3-stündiger 
Lehrgang statt. Zu diesem Lehrgang sind Karatekas aus der ganzen Grafschaft nach Georgsdorf 



gekommen. Am 04.04.2017 fand ebenfalls in der Turnhalle in Georgsdorf die erste Prüfung des 
Jahres unter der Leitung unseres Dojoleiters Holger Averes statt. An der Prüfung nahmen 5 
Mitglieder des TSV teil, die auch alle ihre Prüfung durch das Zeigen hervorragender Leistungen 
bestanden. Am 24.06.2017 fand in Georgsdorf die zweite Prüfung des Jahres unter der Leitung 
von Holger Averes statt, an der wieder 7 Mitglieder ihr Können zeigten und ihre Prüfungen 
bestanden. Am 26.08.2017 legte unser Dojoleiter Holger Averes in Bad Bentheim die Prüfung 
zum 4. DAN (4.Schwarzgurt) erfolgreich ab. Die Prüfung wurde abgenommen von Fritz Nöpel, 
10. DAN (höchster Schwargurt in Deutschland) und Thorsten Dirks, 5. DAN. Am 12.11.2017 
fanden zum ersten Mal die Vereinsmeisterschaften der KSG Grafschaft Bentheim (die 
Karateabteilung des TSV ist ein Teil davon) in Bad Bentheim statt. Das Ergebnis aus Sicht des 
TSV Georgsdorf sieht wie folgt aus:

2. Platz Silas Terwey (Kata Einzel Jahrgang 2008/2009)

5. Platz Mattes Bartels (Kata Einzel Jahrgang 2008/2009)

1. Platz Holger Averes (Kata Einzel Master)

1. Platz Annelore Locks (Kata Einzel Grandmaster)

3. Platz Mattes Bartels (Kumite am Ball Jahrgang 2008/2009)

4. Platz Silas Terwey (Kumite am Ball Jahrgang 2008/2009)

TOP 6 Verabschiedungen und Ehrungen

Hans-Gerd Sloot nimmt die Ehrungen dieses Jahres vor. Heinz-Ludwig Berends wird für 27 
Jahres ehrenamtliche Arbeit im Vorstand, als Fußballfachwart, Betreuer und Trainer Senioren, 
Jugendtrainer und Jugendbetreuer, Ehrenausschussmitglied und außerdem für 1100 Spiele für 
den TSV Georgsdorf geehrt. Joachim Ahuis wird für 12 Jahre ehren-amtliche Arbeit im Vorstand, 
u. a. als 2. Vorsitzender, Fußballobmann, Jugendbetreuer und Jugendtrainer, Seniorentrainer der 
1. Und 2. Mannschaft geehrt. Christian Schupe übernimmt die Arbeit von Heinz-Ludwig 
Berends bei den Alten Herren; Robin Schewski und Björn Beernink arbeiten im zukünftig im 
Fußballausschuss mit. Wir sind froh und Dankbar dass diese Sportkameraden die wichtigen 
Ämter übernehmen. Die A-Jugend wird nicht nur klarer Meister in der 1. Kreisklasse, sondern 
auch noch Fainesssieger! In Zahlen bedeutet das:

- 48 Punkte (10 Punke Vorsprung zum Tabellenzweiten)

- 101 : 43 Toren

- Tom Schupe wird Torschützenkönig in der Klasse mit insgesamt 32 Treffern

- Mit lediglich 10 gelben Karten setzt sich die A-Jugend nicht nur sportlich durch, sondern 
platziert sich somit auch in der Fainesstabelle ganz vorn-vorbildlich- 

Die Kegler sind Meister in der Kreisliga in der Saison 2016/2017.Die Boulemannschaf ist 
Meister in der 2. Kreisklasse im Jahr 2017 und damit Aufsteiger in die 1. Kreisklasse.

TOP 7 Bericht des Rechnungsführers



Guido Olthoff stellt den Finanzbericht für das Jahr 2017 vor. Der TSV kann auf solide Finanzen 
vorweisen, auf eine Erhöhung der Mitgliedsbeiträge kann vorerst verzichtet werden. Ein 
ausführlicher Bericht ist dem Protokoll beigefügt.

TOP 8 Bericht der Kassenprüfer

Am 04.02.2018 wurde beim Rechnungsführer Guido Olthoff eine Kassenprüfung vorgenommen. 
Anwesend waren Hendrik Berends, Sabine Pieper, Tobias Schnieders (alle Kassenprüfer) sowie 
Albert Evers als 1. Vorsitzender. Alle Buchungsunterlagen, Kontoauszüge und 
Belegsammlungen wurden stichprobenweise überprüft und ergaben keine Beanstandungen. Eins 
ausführlicher Bericht der satzungsgemäßen Kassenprüfung liegt diesem Protokoll bei. 

TOP 9 Antrag auf Entlastung des Vorstands

Der Kassenprüfer Hendrik Berends beantragt die Entlastung des Vorstands. Dem Antrag wird 
einstimmig ohne Gegenstimmen und Enthaltungen stattgegeben.

TOP 10 Neuwahl Kassenprüfer

Tobias und Sabine Pieper können noch ein weiteres Jahr die Kasse prüfen, Hendrik scheidet 
satzungsgemäß aus. Albert Evers bittet um Vorschläge aus der Versammlung, es wird Heiko 
Berends vorgeschlagen. Die Versammlung stimmt über den Vorschlag ab; der Vorschlag wird 
einstimmig angenommen. 

TOP 11 Beschlussfassung über evtl. vorliegende Anträge

Es sind keine Anträge eingegangen.

TOP 12 Sonstiges

Heidi Kösters rührt nochmals die Werbetrommel für den Sponsorenlauf. Er findet am 1. 
September 2018 in Georgsdorf statt. Der Erlös ist für einen guten Zweck und kommt in diesem 
Jahr dem Förderverein der Grundschule Georgsdorf zu Gute.

Zum Schluss möchten der Vorstand sich nochmal bei allen Jugendbetreuern bedanken. Die 
Eltern können froh sein über die gute Betreuung ihrer Kinder.Ein herzlicher Dank geht natürlich 
auch an die vielen Helfer, besonders an die Rentnergruppe und auch an den Gesamtvorstand für 
das tolle Miteinander. Vergessen werden sollen auch nicht die Schiedsrichter ohne die wir nicht 
mit so vielen Mannschaften am Spielbetrieb teilnehmen könnten. 

Auch soll noch die gute Zusammenarbeit mit dem SV Esche und SV Veldhausen im 
Jugendbereich  erwähnt werden, die seit langer Zeit außerordentlich gut funktioniert.

Albert Evers schließt die Jahreshauptversammlung um 20.35 Uhr.

Anja Alfers                                               Albert Evers

Protokollantin                                          1. Vorsitzender


